

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV

San José de Costa Rica, miércoles 2 de Junio de 1897.

Num. 947

EL GENERAL CAÑAS

Y EL

Filibustero Walker

Gratísima para todo buen centroamericano es la memoria de Cañas, como odiosa es la de Walker; mas esto no nos impide creer que el valor patriótico del jefe costarricense, animado siempre de la caridad, cualidad ingénita de su alma, tenía que ser reconocido, como es proverbial que se reconoció aun por el mismo filibustero, á quien dicho sea en honor de la justicia, ningún hombre honrado puede tampoco negarle su valor. Así lo constató un verdadero veterano de la guerra contra el filibustero en varios artículos que publicó en "La Unión Católica" y que por su importancia histórica merecerían figurar en "La Gaceta", diario oficial.

Si la índole de dicho diario no permite que se acojan en él publicaciones como la enunciada, ¿cómo pretende hoy "La Unión Católica" que hubiera dado cabida en sus columnas á la carta de Walker al General Cañas, que nosotros encontramos en los Archivos

Nacionales y de que publicamos copia?—El Archivo es público y allí puede cerciorarse cualquiera de esa carta.

Si el escritor de la "Unión Católica" fuera un hijo del país, no hubiera dudado—en atención á los méritos del General Cañas—de la autenticidad del documento que publicamos; y si hubiera creído que nosotros estábamos engañados, antes de escribir habría leído el original en el Archivo.—

Dejémonos de chicanas del faro que no permite ver claro la verdad histórica; y si la "Unión Católica" no está reducida hoy á unos pocos sacerdotes que no pueden moverse por sus otras ocupaciones y á una familia que debido á sus riquezas no quiere hacerlo personalmente, encargue á tantos pobres,—que se ha querido tener como peldaño para la elevación de "algunos sujetos,"—que sacudan la pereza para averiguar la verdad histórica que pretenden los poseedores de riquezas materiales ó intelectuales, pues en la q' puede llamars extinguida "Unión Católica" seglar no faltaban ricos de una y de otra clase.

GACETILLAS

Exposición de Guatemala.

La Gaceta del domingo último publica dos notas del Presidente de la Comisión de Costa Rica en la Exposición de Guatemala, dirigidas al Ministro de Fomento, en las que le dá cuenta de la apertura oficial de las instalaciones de la Exposición.

Entre otras cosas dice lo siguiente:

"Concretándome á la sección de Costa Rica, puedo hoy confirmar los conceptos de mis anteriores comunicaciones respecto al éxito de que se esperaba. El orgullo nacional ha quedado ampliamente satisfecho con la opinión unánime de los visitantes quienes sólo palabras de admiración y elogios tenían para nuestros trabajos, aclamando á una voz nuestra sección como la mejor instalada; y satisface consignar, asimismo, que según afirman los señores don Teodoro H. Mangel y don Anastasio Alfaro que como Comisionados del Gobierno estuvieron en la sección de Costa Rica de la exposición de Chicago, es superior nuestra actual instalación á la que fué en aquella oportunidad presentada

con tan buen éxito, á juzgar por los premios obtenidos.

No han sido, pues, en esta ocasión, vanos los esfuerzos del Gobierno para presentar con honra á la Patria en el actual Certamen; la opinión pública está ya declarando en nuestro favor, juzgando la sección de Costa Rica como la mejor entre las que figuran en la exposición.

GUERRA

¿Que habrá de guerra entre Guatemala y El Salvador?

GRACIAS.

Por el bien público, sobre todo, debe desvelarse la prensa, y más, cuando las indicaciones que hacemos son atendidas.

Hace apenas cuatro ó cinco días indicamos como de urgencia, y llamamos la atención de nuestro activo Gobernador, acerca de la necesidad de pasillos en las esquinas del Mercado, que permitieran el libre acceso, indicando para esto el sistema de adoquín.

El señor Gobernador merece elogios por tal disposición, del público en general, y de nuestra parte las mas expresivas gracias por atender nuestra indicación.

El Guanacasteco

Quieren algunos vecinos del Guanacaste, de los que no se quieren anexas á la República Mayor, [que son casi todos] saber en q' ha parado este órgano de los intereses [?] de esa localidad.

Traslado á Faerron y Corresponsales.

Súplica.

A todas las personas que nos deben por trabajos de imprenta, comunicados y suscripciones á EL DIARITO, les suplicamos nos cancelen sus cuentas.

La misma súplica hacemos á los Agentes de nuestro periódico, que no nos hayan remitido fondos que están en su poder.

Toda cuenta dirijase al Redactor y propietario de EL DIARITO, pues Emilio Alpizar, desde el 16 del mes pasado dejó de ser Administrador y no tiene ingerencia en esta empresa.

AGENTE.

Don Fermín Tapia ha vuelto á hacerse cargo de la Agencia de nuestro periódico en Puntarenas, favor que con suma honradez nos prestó durante mucho tiempo y que siempre le agradeceremos.

Ya lo saben, pues, los amigos de EL DIARITO en nuestro simpático puerto del Pacífico. Para comunicados y suscripciones, entiéndanse con Fermín.

Agradecemos

á nuestro buen amigo don Victor M. Casares sus buenos servicios como Agente de nuestra hoja durante la ausencia de don Fermín Tapia.

Puntarenas

El Médico del Pueblo de Puntarenas rechaza el cargo que le hace un Corresponsal de Montes de Oro, por no haber hecho visita á ese barrio secundario.

En esto sobra razón al Médico, pues sabido de todos es, que en estos días su presencia en el puerto era de imprescindible necesidad, pues ha habido enfermos de gravedad; la fiebre amarilla y la toz ferina amenazaban, y las embarcaciones de puertos infectados reclamaban, sobre todo, su atención.

Casa de Moneda.

Deseando complacer al señor Ministro de Hacienda y Comercio, el Director de la Casa de Moneda ha dispuesto que el jueves y viernes de esta semana, de la 1 á las 4 de la tarde, pueda el público visitar este establecimiento. Se exhibirán los colones.

DE HEREDIA.

Señor Redactor de "EL DIARITO."

Con numerosa y selecta concurrencia celebró hoy á las 12 m. el Club "Patriótico Popular" su 5.ª reunión ordinaria; y al decir selecta, no se crea que allí se hacen odiosas separaciones sociales, sino que al contrario, se confunden, se condean el Capitalista con el obrero, el letrado con el labrador. La selección la impone sobre la honradez y la independencia de caracter, el mismo ideal que se persigue, y las personas que frecuentan aquel templo del patriotismo, no van inspiradas—como con dañada inten-

ción se ha dicho—por pasión á determinada persona, sino por amor á los principios de libertad, de orden y de progreso que forman el credo de la agrupación, la cual no ha proclamado aún candidato para la Presidencia de la República.

Hoy no se vejó la dignidad personal como en la reunión próxima anterior, haciendo registro en pesquisa de armas prohibidas: el grito que por aquel acto repugnante y depresivo lanzó la prensa independiente, ha servido en esta vez para hacer volver sobre sus torcidos pasos á la autoridad que impartiera tal orden, y corregir tamaño desacierto.

Llevaron la palabra con bastante lucidez los señores Doctor don Juan Flores, don Juan María Solera, don Tranquillo Saénz, don Adán García, don Alfredo González, Licenciado don Albino Villalobos, don Abraham Madrigal y Licenciado don Federico González: fueron temas escogidos, los debe-

res de los Agentes del orden público. la necesidad de la alternabilidad en el poder, los males que aparea la imposición de los Gobiernos, el indiferentismo de los ciudadanos en política, la plaga de sicofantes que desgraciadamente nos invade, etc, etc.

Cada alocución era saludada por una salva de calurosos aplausos, y, sin embargo de que el local del Club es muy espa-

cioso, no era bastante para contener los asistentes. Los fundadores de ese Centro pueden envanecerse de que la tierra en que regaron la benéfica semilla del patriotismo, empieza ya á dar ópimos frutos y de que el espíritu público adormecido, despierta á las voces de Patria y Libertad.

CORRESPONSAL.
Heredia, 30 de Mayo de 1897.

Guerra á las Panaderías!!

LA ESTRELLA

Ofrece al público en general magnífico pan y galletas al cuarenta por ciento en su despacho.

Sexta Avenida, frente á la Botica de LA FE.

SHWARTZ LOWE Y C^o

IMPORTADORES Y EXPORTADORES Lebanon Club

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos gran surtido de conservas, confites, fideos etc. etc.

EL DIARITO

LA MARZOLA

EXQUISITA FLOR DE TRIGO

Gran Harina fabricada expresamente para

HERMENEGILDO PRADELLA

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases, Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el conocido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y en la elaboracion de galletas se distingue la galletita

 **Lombarda** 

